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Magíster de la UACh conoció inquietudes de la comunidad ancuditana 
JostGómEZ 

Estudiantes del Magíster en 
Diseño de Entornos Sosteni- 
bles (MADE) de la Facultad 
de Arquitectura y Artes dela 
Universidad Austral de Chi- 
le (UACh) participaron en 
Ancud de una experiencia 
académica en terreno, en el 
marco del convenio de cola- 
boración entre la casa de es- 
tudios y la municipalidad lo- 
cal. 

La iniciativa, desarrolla- 
da entre el 26 y 29 de junio, 
se concentró en el sector de 

Pudeto Bajo, donde los 
alumnosrealizaron levanta- 
mientos territoriales, entre- 
vistas abiertas y talleres par- 
ticipativos. El trabajo fue 
complementadocon lasjun- 
tas de vecinos de Padre Hur- 
tado, Ribera Sur y Cruz Roj; 
cuyos pobladores compar- 
tieron susvisiones y preocu- 
paciones sobre los desafíos 
de habitabilidad, infraes- 

tructura y planificación en 
sus respectivos sectores 

“Queremos que nuestros 

  

   

estudiantes aprendan en 
vínculo con los territorios y 
también puedan aportar 
conideas concretas”, dijo la 
doctora Virginia Vásquez, di- 
rectora del MADE. 

“Esta colaboración es un 
ejemplo de cómo la acade- 
mia puede estar al servicio 
delascomunidades locales”, 
destacó la doctora Alejandra 
Schueftan, directora de la 

Escuela de Graduados de la 
mencionada facultad. 

La actividad formó parte 

de una serie de acciones for- 

mativas que el programa 
MADE está desarrollando 

juntoa municipios y organi- 
zaciones del sur de Chile, 
fortaleciendo el aprendizaje 
desde el territorio y con 
identidad local. 

La casa de estudios califi- 
có como “uno de los mo- 
mentos significativos” dees- 
tasjornadas el recorrido por 
el Museo Regional de An- 
cud, guiado por su directora 
Marijkevan Meurs Valderra- 

  

LA VISITA DE LOS ESTUDIANTES SE REALIZÓ 

ma, quien compartió una 
lectura del paisaje desde la 

historia local y la memoria 
insular. 9 

  

Disminuir listas de espera es el objetivo 
de nuevo director del Hospital de Castro 
Desde Arica llegó 
el encargado de 
liderarla gestión 
del Augusto 
Riffart. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolina larenasOlaestrellachiloe.cl 

a entrega de los infor- 
L:: de gestión finan- 

iera, logística y de re- 
cursos humanos, así como 
de los desafíos de principal 
centro asistencial de la pro- 
vincia marcó el inicio de 
funciones del nuevo direc- 
tor del Hospital Augusto 
Riffart de Castro. 

Setrata de Cristian Quis- 
pe Arredondo, ingeniero co- 
mercial, con experiencia de 
alo menos 9 años en el área 
dela salud pública, quien 
asumió tras un concurso de 
Alta Dirección Pública la di- 
rección del principal recin- 
to asistencial de la provin- 
cia. 

Oriundo de Arica a más 
de 3.300 kilómetros de dis- 
tancia de Chiloé, el profesio- 
nal destacó cuáles serán los 
desafíos de su gestión que 
inicialmente se extendería 
por tres años. 

“Asumo esta dirección, 
es mi tercer hospital por Al- 
ta Dirección Pública. Estuve 
enel Hospital de Antofagas 
ta como subdirector admi 
nistrativo y como director 
seis años en el Hospital de 
Arica, de donde vengo acu- 
mulando experiencia en la 
gestión de hospitales”, men- 
cionóel directivo. 

   

  

CEDIDA, 

AYER SE REALIZÓ LA ENTREGA DE LOS INFORMES DE GESTION AL NUEVO DIRECTOR DEL PRINCIPAL CENTRO ASISTENCIAL CHILOTE. 

Junto con ello, el profe- 
sional comentó que “conocí 
del Servicio de Salud Chiloé 
en la última reunión de di- 

rectores del año pasado, en 
diciembre, y ya había visto 
buenos resultados en ges- 
tión y existen estos indica- 
dores que nos comunican 

en esas reuniones. Vamos a 
trabajar con todo el equipo 
directivo del hospital, con 
los funcionarios y la comu- 
nidad que es muy impor- 
tante para la gestión de un 
establecimiento de alta 
complejidad”. 

Quispe añadió que “ven- 
¿20 muy motivado a entre 

“gar mi experiencia, ojalá 
que después de mi gestión 
se vea un hospital mejor. El 
ministerio siempre nos ha 
planteado como principal 
desafío resolver listas de es- 
pera de pacientes que tie- 

  

nen prestaciones posterga- 
das enel tiempo, el cumpli- 
miento delas garantías GES 
(Garantías Explícitas en Sa- 
lud) que por ley tenemos 
que cumplir, los desafíos en 
infraestructura que es parte 
de un plan de inversiones 
quetiene el servicio quetie- 
necomoobjetivo final tener 
un nuevo hospital en la ciu 
dad”. 

Otro delos desafíos plan- 
teados por el nuevo director 
es el trato, sobre todo mejo- 
rarla relación con el usua- 
rioy quenosiempre requie- 
re recursos económicos, si- 
no que un cambio de men- 
talidad delos funcionarios. 

  

   
El nuevo director también 
comparó las realidades que 
les ha tocado enfrentar en 
materia de gestión desalud, 

HÉCTORFLORES 

INGRESO A LA URGENCIA DEL HOSPITAL CASTREÑO. 

dando cuenta que “Arica 
también es una ciudad bien 
aislada, el Hospital de Iqui- 
que está a 500 kilómetros 
(sic, 311 km) y no teníamos 
otra posibilidad de resolver, 
quees un poco lo que se da 
acá en la Isla, lo que genera 
que exista un gran compro- 
miso de los funcionarios 

  

por tratar de resolver las co- 
sas que debemos responder 

en el hospital”. 
En el auditorio del Servi- 

cio de Salud Chiloé se reali- 
z6elactoen el que el nuevo 
director recibió los infor- 
mes de parte de Carlos Pera- 
les, quien cumplía las fun- 
ciones como subrogante. 

“Nosotros nos mante- 

níamos en un proceso dese- 
lección quese había alarga- 
do.enel tiempo, este cargo 
estaba concursándose hace 
untiempo, hubo concursos 
quese declararon desiertos, 
pero ahora ya se regulariza 

  

tian representando a la co- 
munidad — hospitalaria”, 
mencionó el médico. 

Asimismo, afirmó que 
“es sabido por la comuni- 
dad que nosotros tenemos 
un déficit estructural que 
nosimpideavanzarenlare- 
solución detodos los proble- 
mas que nosotros quisiéra- 
mos resolver. Pese a ello, el 
hospital ha avanzado en re- 
solución de los problemas 
desalud, hemos gestionado 
iniciativas que han permiti- 
do generar una gran canti- 
dad de atenciones que han 
ido aumentando año a 
año”. 

Por su parte, Marcela 
Cárcamo, directora del Ser- 
vicio de Salud Chiloé, pun- 
tualizó que “hemos busca- 
do quetodos los cargos sean 
provistos por Alta Dirección 
Pública; creemos que es ne- 
cesario fortalecer el servicio 
público con personas que 
tienen experiencia, forma- 
ción para poder gestionar 
mejor, ser eficiente y eficaz 
como nos pidela gente”. 

La ingeniera comercial 
añadió que Castro se suma 
alos hospitales de Ancud y 
Quellón que cuentan con 
directores definidos con 
concursos de Alta Dirección 
Pública.
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